

Orihuela 8 de Mayo de 1905.

ACTUALIDAD

España de fiestas

Toda la nación española rinde hoy un homenaje celebrando cultísimas fiestas, en honor de Cervantes y Saavedra quien con su gran obra el «Quijote, legó á la patria en que naciera inestimable joya de gloria: bien hace la patria en honrarle, honrándose así misma.

Hasta en el más apartado rincón, allí donde haya españoles amantes de las letras, se celebra en este momento algún acto literario que recuerde la fecha en que se imprimió y publicó esa hermosa producción del talento de aquel viejo soldado, héroe en la guerra, héroe en las adversidades de la vida y héroe en el trabajo y en la inteligencia.... Si en todas no triunfó en vida, culpesé á... su prodigioso talento. En España pereció este en todas las épocas.

Tarde se le hizo justicia al autor del libro el «Quijote» y para ello, fué necesario que nos llamasen de fuera y en otra lengua diferente á la honró Cervantes.... con las producciones de su ingenio, coordinadas durante largas y amargísimas vigiliás.

Sus contemporáneos no le enaltecieron cual debían ¡quien sabe si no llegaron á comprenderle!

Pero no, entonces como ahora, la envidia ó la indiferencia enterraron, hasta ver reducido en polvo aquel hígino tan portentoso, que como nuevo Fénix ha resurgido de entre sus cenizas, más grande, más radiante.... para no morir en siglos de siglos.

Es la fatalidad de nuestra raza. Las grandes lumbreras que en todas las fechas han florecido en nuestra patria, hemos procurado aquí obscurecer las irradiaciones de su talento mientras

atravesando las fronteras llenaban con resplandor vivísimo extraños suelos...

Por eso las fiestas de hoy consuelan, la nación entera ha comprendido y honra sus propias glorias.

Nosotros, modestísimos periodistas de este rincón levantino, únimos nuestra voz adhiriéndonos llenos del entusiasmo más ardiente, á ese hermoso concierto de alabanzas que se elevan ante la tumba de Cervantes; honrándole en la conmemoración del centenario de la publicación de su libro inmortal.

¡Gloria á Cervantes!

A CERVANTES

Dejó la pluma por ceñir la espada; por la patria á luchar fué decidido; como simple soldado y aguerrido cual todos, se batió sin miedo á nada.

La guerrase dió al fin por terminada y á sus lares volvió del brazo herido; por «El Manco» después fué conocido «de Lepanto,» en la histórica jornada.

La espada le negó su ansiada gloria, más no la pluma, que olvidado y solo dió un «Quijote» de ideas tan gigantes, que en letras de oro se grabó en la (historia de España entera, y de polo á polo el nombre ilustre de «Miguel Cervantes.»

Alfredo A. Pastor.

Fragmento

Carácter y disfraces de los maldicientes

Ahora acabo de confirmar por verdad lo que muchas veces he oído decir. Acaba un maldiciente murmurador de echar á perder diez linajes y de ca-

lumnar veinte buenos, y si alguno le reprende por lo que ha dicho, responde: que él no ha dicho por tanto, y que si pensara que alguno se había de agraviar, no lo dijera. A la fé mucho ha de saber y muy sobre los estribos ha de andar el que quisiese sustentar dos horas de conversación sin tocar los límites de la murmuración; porque yo veo en mí que, con ser animal como soy, á cuatro razones que digo acuden las palabras á la lengua, como mosquitos al vino, y todas maliciosas y murmurantes, por lo cual vuelvo á decir lo que otra vez he dicho: que el hacer y decir mal lo heredamos de nuestros primeros padres, y lo mamos en la leche: vese claro en que apenas hasacado el niño el brazo de las fajas, cuando levanta la mano, con muestras de querer vengarse de quien á su parecer le ofende.

Advierte, Berganza, no sea tentación del demonio esa gana de filosofar que dices te ha venido, porque no tiene la murmuración mejor velo para paliar y encubrir su maldad disoluta, que darse á entender al murmurador que todo cuanto dice son sentencias de filósofos, y que el decir mal es reprensión, y el descubrir los defectos ajenos buen celo, y no hay vida de ningún murmurante que, si la consideras y escudrillas, no la halles llena de vicio y de insciencias.

Miguel de Cervantes.

PIDIENDO UNA MEJORA

Instados diferentes veces por algunos señores comerciantes y hombres de negocios y no pocos particulares, no es esta la primera vez que cojemos la pluma para traer á las columnas de la prensa, asunto tan importante como es

lo que se refiere al cambio del correo en los trenes que llegan á esta población y las horas de su reparto.

Porque es la verdad que se irrogan perjuicios á los corresponsales y se trae el correo á horas muy poco á propósito, porque se quiere, y si no véase la prueba en lo que muchas veces hemos pedido.

La correspondencia procedente de Madrid, Cataluña y Valencia la toma en Venta la Encina la ambulancia del tren que llega á Alicante por la mañana á hora, en que por minutos, no puede enlazar con el que sale de la estación de Andalucía para Murcia, de forma, que la balija queda en la capital, muriéndose de risa todo el día, hasta las cinco que coge el mixto que llega aquí á las siete para repartirse la correspondencia á las ocho de la noche, en que particularmente por el invierno, están ya cerrados los comercios y en ningún tiempo puede contestarse una carta urgente en el mismo día.

La correspondencia de Andalucía, viene por los trenes procedentes de Murcia, y se dá el caso anómalo de venir por estos mismos algunos periódicos madrileños que adelantan una hora á los de la misma procedencia que esperan en Alicante.

¿Cómo se adelantaría el correo? Muy sencillo, y sin grandes quebraderos de cabeza para el señor Director general del ramo.

Bien estaba antes y ningún perjuicio hacia que la correspondencia viniese por uno ú otro tren, puesto que se hacía en esta estación el enlace á las seis en punto de la tarde, pero se hizo otra combinación desde 1.º de Enero del 1904 y desde entonces aquí han variado mucho las cosas y ya no conviene que venga la tan nombrada correspondencia por Alicante si no por Murcia, que adelanta una hora.

Así es que en vez de cambiar aquella en la Encina, pudiera hacerlo uniéndose con la de Andalucía en Chinchilla, llegando á Murcia á las 9 y 45 de la mañana. De todos modos ya tenemos adelantada una hora, en el caso de que el comercio de Orihuela se resignara á esperar el tren que llaga aquí á las seis.

Pero es que aún podría hacerse más: dicho comercio pudiera en unión de

nuestro celoso alcalde gestionar el establecimiento de un coche-correo, que por la carretera, fuese á Murcia diariamente y despues de recoger la correspondencia éstar de vuelta aquí á las doce del día, hora muy cómoda para contestar cartas urgentes y para todo.

Por lo que respeta á nuestra primera autoridad popular, nos consta que hará todo lo que esté dentro de sus atribuciones y de sus fuerzas para conseguir mejora tan importante y necesaria, ahora solo falta que la iniciativa encuentre apoyo en los mismos que han de salir beneficiados.

EL DIARIO, en sus modestísimas fuerzas procurará con constancia acercar su granito de arena, para que lo que hoy parece un proyecto sea pronto un hecho realizado,

INFORMACION

AVISO Á LAS ELEGANTE

Hoy ha llegado á ésta población, hospedándose en el Hotel de España, la encargada del establecimiento «El Corsé Parisien», de Manuel Gonzales, de Murcia, la que viene con un acabado surtido de las más altas novedades en dicho género para ofrecerlo á las señoras y señoritas elegantes.

Las que deseen honrar á esta casa con sus encargos, los reciban con la mayor prontitud así como si desean tomarse medida lo hará dicha encargada, la cual estará en Orihuela, algunos días, en el «Hotel España.»

Atendiendo la denuncia que hicimos á las autoridades del atropello de que habia sido objeto el pobre vendedor de «El Liberal» de Murcia, Rambal, en uno de los pasados días, nuestro digno alcalde ha puesto el hecho en conocimiento de los Tribunales de Justicia.

Nos parece muy bien: porque esta visto, que hay que emplear toda energía para desterrar ciertas costumbres que dicen muy poco de la cultura de un pueblo.

Ahora tenemos que hacer saber al señor alcalde otro hecho parecido para que sus agentes pueden evitar que siga dándose como espectáculo muy censurable todos los días.

Hemos presenciado diferentes veces con indignacion y con pena el hecho poco edificante de que muchos chiquillos y no pocos «de los que ya se afeitan,» escanzar por las calles burlándose y escarneciendo al anciano D. Francisco Olmos, persona á la que una larga vida de trabajo ha hecho debilitarse algo sus facultades mentales, pero que á nadie molesta con su mania.

Y sin embargo es de ver, como muchas veces le siguen una patrulla de chiquillos y zánganos, burlándose, empujándole y exasperándole, sin fijarse ni respetar su cabeza ya blanca,

Tratárase de un borracho escandaloso, tendría atenuante aunque nunca disculpa, pero se trata de un viejo honradísimo toda su vida, que los años (85 tiene de edad) ha debilitado sus facultades mentales haciéndole concebir la monomanía inofensiva de recoger cuantos papeles encuentra por la calle y esto no creemos dé derecho á nadie para burlarse de él.

Si los agentes de la autoridad escarmientan á dos nada más de los que le han tomado por objeto de escarnio, ya mirarian otros lo que hacian,

Después de haber pasado una temporada en la poética ciudad de las palmas, ha regresado á Orihuela nuestra bella paisana señorita Matilde Riquelme Norte, á la cual acompaña y estará algunos días entre nosotros la no menos bella y simpática ilicitana, señorita Frasquita Sánchez.

Bien venidas.

«Delegación de Hacienda.»—Entre otros se ha puesto en nota para su pago á los interesados en el día de hoy 8, en Alicante, un libramiento á favor de D. Antonio Molera, como habilitado de los maestros de instrucción primaria de este distrito, importante en 3.823' 55.

El Sr. Ugarte ha firmado un decreto ampliando el número de plazas del Notariado.

Se crea un cuerpo de aspirantes á ingreso en dicho cuerpo para evitar que se repitan las oposiciones.

Escribe un apreciable colega de Alicante:

«Se dice que el señor marqués de Boch, ha escrito una carta al diputado á Cortes don Juan Poveda, manifestándole su decidido propósito de retirarse de la política.»

Las experiencias recientes verificadas en Italia para la producción artificial de la lluvia han dado un excelente resultado.

Consistieron aquellas en enviar poderosas corrientes eléctricas á la atmósfera durante varias horas consecutivas. Empezó la operación á las once de la noche. El tiempo siguió bueno hasta las nueve de la mañana siguientes en que empezaron á formarse nubes. Veinticuatro horas más tarde una llu-

via benigna caía sobre una extensa zona de terreno que no recibía agua desde mucho tiempo.

En Alicante, ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Dolores Linares y García, hija de nuestro distinguido amigo particular el acaudalado comerciante de aquella plaza y jefe del partido federal en la provincia, don Francisco Linares Suchs, para el capitán del Regimiento de la Princesa D. José Cañamaque.

En Catral, después de catorce años que no se celebraba la solemne procesión para administrar la Sagrada Comunión á los enfermos é impedidos, ha tenido lugar este año, gracias á la iniciativa del celoso cura regente D. Manuel Hernández,

Ayer fué la gallera oriolana «El Barquito» á pelear gallos en el circo de Murcia.

Se concertaron cinco peleas con las galleras murcianas, ganando Orihuela cuatro quimeras y perdiendo una.

A presenciar la función salieron innumerables aficionados, que fueron á la capital vecina en carruajes.

Felicitamos al «Barquito» por su triunfo gallístico en Murcia.

Ayer por la tarde hubo música en el paseo de la Glorieta el cual estuvo desanimadísimo, debido á lo desapasible del tiempo.

Hizo ayer, un día lluvioso y frío, desagradable por demás y bien propio para que el «trancaso» siga haciendo de las suyas.

Nuestro queridísimo redactor en Madrid que firma sus crónicas con el pseudónimo «Kandal» nos anuncia el envío de un trabajo sobre el centenario del «Quijote», que publicaremos así que llegue á poder nuestro.

En San Pedro de Pinatar tuvieron ayer lugar solemnes fiestas organizadas por los profesores y escolares en honor á Miguel de Cervantes.

Los seminaristas de S. Miguel, celebran hoy con actos religiosos, la fiesta de la Apa-

fición de su Arcángel Patrón.

Como anunciamos, tuvo lugar ayer por la tarde la procesión de la Divina Pastora organizada por los P. P. Capuchinos.

Esta no llegó nada más que hasta la plaza de Monserrate á causa del mal tiempo, volviendo á la iglesia del convento que es de donde había partido.

En la procesión figuraban muchos niños que iban monisimos con trages de pastores.

Lo banda laureada de Santa Cecilia amenizó el religioso acto con preciosas marchas.

Hoy han comenzado en este palacio Episcopal, á presencia de nuestro sabio Prelado los ejercicios literario de oposición para cubrir un beneficio vacante en esta Catedral.

Los nombres de los opositores ya lo dimos á los lectores de EL DIARIO.

Esta tarde á la una ha ocurrido un desgraciado suceso en la calle de S. Juan.

Estaban jugando dos muchachos, cuando uno de ellos llamado José Cubi Aguilar, de cinco años de edad ha cogido una escopeta cargada con perdigones disparándosele y yendo á herir á su compañero José Cubi Meseguer de 9 años é hiriéndole en un pie.

Ha acudido en el acto el guardia Gomez que en un carro ha conducido al herido al hospital donde inmediatamente le ha practicado la primera cura el practicante D. Antonio Pérez.

Los padres de estos niños estaban ausentes en el momento de ocurrir la desgracia.

Ayer por la mañana contrajeron los indisolubles lazos del matrimonio en la iglesia parroquial del vecino pueblo de la Aparecida, nuestro querido amigo D. José Egéa Cayuelas con la bella y distinguida señorita Gloria Gil, hija del maestro de instrucción en dicha localidad, D. Rafael.

Deseamos á los nuevos esposos dichas sin cuento en su nuevo estado.

Esta mañana se ha insubordinado un grupo de aguadores contra el guardia municipal Gallardo que les reprendía por ciertos hechos.

Se ha promovido un escándalo bastante regular.

En auxilio de Gallardo á acudido el guardia Ferrer y entre ambos, ha conducido á la cárcel á todos los alborotadores en numero de unos doce.

Pocos carros de aguador se han visto esta mañana.

ANTONIO FERNANDEZ

Guarnicionero

En este taller montado recientemente, se hacen toda clase de trabajos correspondientes á dicho ramo.

Prontitud, Esmero y Economía.

8. Calderon de la Barca, 8.

DINERO

Se desean colocar CIEN MIL pesetas á préstamos con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés á un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle del Sol (barrera de la Manceberia) núm. 7, casa de

Lorenzo Espinosa

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Lorenzo Espinosa

Sol núm. 7, Orihuela.

AVISO

Vinos de propia cosecha del término de Castilla.

Se venden en la Plaza Nueva número 13.

A los siguientes precios.

Vino claro añejo, á ptas. 4'75 cántaro de 11 y medio litros y á 0'35 micheta.

Vino claro y entreclaro 4 ptas. cántaro y á 0'30 micheta.

Vino clara y entreclaro y tinto á 3'50 cántaro y á 0,25 micheta.

Vinagre superior 3'50 cántaro y 0'25 micheta.

Se garantiza su pureza.

Imprenta de Luis Zerón

SECCIÓN DE ANUNCIOS

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. ^o €	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. ^o €	0'20 €	0,50 €	2,00 €	2'00 €
En 3. ^o €	0'10 €	0'30 €	1,50 €	3'00 €

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una
En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.

Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.

Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.

Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

EL DIARIO

Suscripción: En Orihucla, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pesetas, Redacción: calle de Flores, n.º 5, Administración, Feria, 6.

CASA ESPECIALISTA

DE

Maquinaria Agrícola y Vinícola

DE

Alberto Ahles y Compañía*Madrid y Barcelona.*

Arados de vertedera de todas clases.—Cultivador.

Planet Fr.—Gradas—Rodiyos—Trajillas último sistema.—Trillos rápidos.—Sembradoras San Bernardo.—Segaderas de todos modelos.—Corta raices.—Aventadoras en grande y pequeño trabajo.—Pulverizadores y azufradores Escelcior.—Bombas de todas clases, Cénias, prensas etc.

Para precios, pedidos y cuantos datos se deseen, dirigirse al representante en esta D. José Die Losada.

Alfonso XIII, n.º 30, Orihucla

El Diario

Sr. D.